

Learn more about 玉手山学園!

vol.3

～学園内史跡 立教館～

まず初めにみなさまに質問をさせてください。玉手山学園内に大阪府指定の史跡があることはご存知でしょうか。「そもそも立教館って何?」「どうして学園内に建っているのか?」など疑問に感じられている方が多いのではと思います。そこで今回は立教館の歴史についてご紹介します。

立教館は文政13年(1830年)、現在の柏原市国分に郷土の子弟教育のための学校として設立されました。設立者は国分出身の医師 枝植葛城(つげかつじょう)です。彼は国分の医師 枝植瀧洲の長男として生まれました。小さい頃から聰明であり、理解力も抜群で、勉強を始めた最初の先生がこの才能は素晴らしいと評価し、その勧めで頼山陽の門下に入りました。山陽門下では「四天王の一人」といわれるほど俊才だったそうです。文政12年(1829年)に帰郷して医業を勵み、地域医療に貢献して名声を上げました。しかし学業への意志を更に募らせ、翌年、地元の要請に応えて、有志の協力のもと、未来の立教館となる塾を始めました。そして天保12年(1841年)に学舎を建て、「立教館」と名付けられました。国分村以外にも遠くは枚方からも通学者があり、多くの生徒たちが学んでいたといわれています。

明治4年(1871年)6月に設置された堺県(現・大阪府)から郷学校を設置する通達「堺県布令集」が出され、国分村小学校立教館として開校することとなりました。明治6年(1873年)6月に第二五番小学校(現・柏原市立国分小学校)と改称し、立教館を本館として新たな出発を目指しましたが、明治7年(1874年)1月に葛城が71歳で亡くなった直後、立教館の建物を県に献上しています。

その後、昭和22年(1947年)大阪府より史跡に

指定され、地元の文化財となり、昭和39年(1964年)に玉手山学園による永久保存を条件に移転の同意に至り、本学園に移築されました。

教職員にとって立教館とは「私学魂の拠りどころ」であり、学生・生徒・園児にとっては「学習の原点である」ともいえるのではないでしょうか。学ぶ喜び、感謝の気持ちが立教館教育のひとつです。そのため立教館と玉手山学園の建学の精神「感恩」は深い関係があると思います。今回の記事をきっかけに立教館のことを少しでも知って、興味を持っていただければ幸いです。一度、みなさまも立教館に訪れてみてください。

法人本部 経営企画室 江端 七海



TAMA TE YAMA

夢と志を育てる学園

関西福祉科学大学／関西女子短期大学／関西福祉科学大学高等学校／認定こども園 関西女子短期大学附属幼稚園



Vol.105

玉手山学園広報
2024 春夏号

Dreams & Wishes

学園広報
編集委員会

委員長 湯川 雅紀(大学教育学部)

委 員 西村 直也(大学事務局)

松井 愛 (大学事務局)

古橋 正則(高等学校)

稻垣 晃子(幼稚園)

江端 万純(法人本部)

林 広人(法人本部)

玉手山学園広報 Vol.105 発行 学校法人 玉手山学園 〒582-0026 大阪府柏原市旭ヶ丘3丁目11番1号

TEL.(072)978-6661 FAX.(072)977-8587

表紙:関西福祉科学大学高等学校 高校生

We raise up Dreams & Wills.

こんな教育で 学び育つ

玉手山学園によこそ

2024年(令和6年)を学園で楽しんで。

みんなで“ワクワク オモロイ”
学校(あなたの学園ライフ)を創っていきましょう。

玉手山学園はどんな学校か



[建学の精神]



[教学理念]



玉手山学園の教育がこの樹木のた
とえのように皆さんの成長に結び
つき、やがて豊かな実となるよう
に、学生・生徒・園児・教職員が夢中
になれることを見つけ、元気 やる気
が出て、頑張ることができる環境を
用意しています。今後もさらに玉手
山学園が、夢中になることを見つけ
られる場所となり、学園のファンが
増えることを切に願っています。

理事長 学園長 江端 源治

玉手山学園が目指す教育

玉手山学園では、人の成長を
一本の樹木のように考えます。



STORY 3

やがて豊かな実となる

あなたの“なりたい自分”です

色 形 大きさ 方向は一人ひとりそれぞれです。
ずっと一生実り続けます。

「前田求道さんの夢と志
『ものづくり』の学校へ進学」



STORY 2

「夢と志」という太い幹

あなたの成長です

「夢と志」(やる気・本気)があるから修得した知識や
技能が活きてきます。
そして知恵が生まれ行動に表れ形になっていきます。

STORY 1

建学の精神「感恩」という土
「教学姿勢」という8つの栄養素

これが玉手山学園の教育活動です。

教学理念「夢と志」

「夢と志」への栄養素・土台であり、育つ“仕掛け”を
どんどん生み出します。
いい(肥沃な)栄養素・土がってこそ豊かに育ちます。

高校

夢は「感謝する人」「される人」になることです！

Interview

山口 芽愛さん

所属：高校 進学コース 3年生
部活：茶道部
趣味：ドラマを見ること
出身：大阪府 羽曳野市

学生・生徒にインタビュー！

おしゃべり！夢と志？



人の繋がりを大切にしたい！

生徒会や部活動でたくさんの人と関わることができ、この繋がりを大切にしています。また、自分がやりたいこと、興味があることを積極的にやるように心がけ、後悔しないようにたくさんの経験を積んでいます。

生徒会に入って、やりがいを感じています！

生徒会に入って、一つの行事に様々な人が関わっていることを知りました。私自身も行事の際にたくさんの人と準備に携わり、その大変さや礼儀の大切さを知り、やりがいを感じることができました。

文化祭で茶道部はたくさんの人の前でお茶を点てました。



体育祭は迫力があり、楽しかったです。



すごく楽しみにしていた東京ディズニーランドです。



人の役に立つと思うことは

積極的にやる！

「感謝する人」「される人」になるために、積極的に行動し、また、当たり前のことをしっかりできる人になれるように頑張っています。また、クラスや生徒会や部活動の仲間と共に協力し合い、楽しく活動しています。

しんどいこと、悩んでいることが

あっても支えてくれる友達がいて、とても心強いです。

友達としゃべることが好きで、いつも話を聞いてくれて笑わせてくれる友達に感謝しています。放課後も一緒に勉強をして、毎日とても楽しく過ごしています。

修学旅行、最初の訪問先のお台場です。

高校ダンス部にもダンスを教えています！



沖縄の可愛い教え子たちです。今もみんな沖縄で師匠と共に頑張っています。特技は変顔です。毎回写真を撮るたびに変顔しています。

子どもたちを輝かせる
ダンスのインストラクターになりたい！

5歳の頃からずっとダンスをしています。初めて自分の師匠に出会った時に、「ダンスにはいろいろな人がいるのだよ」と教えていただきました。その時からダンスの楽しさに惹かれ、この人みたいに大好きなダンスを通して、子どもたちにたくさん夢を見せたいと思いました。

今は自分のダンス技術を上げるよう頑張っています！

たくさんの人から憧れられる人にならないと、ダンスのインストラクターは務まらないと思います。代行でのレッスンやワークショップなどを行う時に、受けってくれる子たちのレベルを少しでも上げられるよう、いろいろな人のダンスを見て癖やカッコよく見えるシルエットを研究し、それを子どもたちにわかりやすく伝えられるよう頑張っています。

ダンスがお休みの時はこうして学校の友達と遊びに出かけます。大人数でワイワイするのが好きなので、いつもこんな感じで多めです。笑この時間が一番癒しにもなっています。

ダンスがお休みの時はこうして学校の友達と一緒に遊ぶのが好きなので、いつもこんな感じで多めです。笑この時間が一番癒しにもなっています。

つい最近あった、ダンスバトルで準優勝した時の写真です。悔しい気持ちが強かったですが、楽しいバトルになったので結果オーライ！賞金ももらえたのでたくさんダンスに使っていきたいです笑

ダンスでの仕事を広げるためには、モデルのファッションモデルとして活動しています。これはsans b blankという沖縄のアパレルです。



小さな大会でも出場することを心がけています！

あまり大会などは好きな方ではないのですが、私のことを少しでも知ってもらえるきっかけになったり、私自身もいろいろなダンサーさんと出会い、勉強に繋がるので出場するようにしています。

また、5歳からずっと支え、ダンスを続けさせてくれている親のためにも、自分が決めた夢や目標を絶対に叶えると決めていました。大会などに出場するモチベーションに繋がり、頑張っています。

休みのたびに
ユニバにいる気がします！笑

常日頃ずっとダンスのことしか考えていないくて、レッスンや大会、ダンス関係の仕事などで、友達と遊ぶことがほとんどないのですが、唯一遊べる日などはストレス発散も兼ねて思う存分遊んでいます。

元々テーマパークが大好きで、ジェットコースターが一番好きです。よくユニバに行っています。沖縄にずっと住んでいたので、テーマパークに手軽に行けることが本当にうれしいです。

短大

大好きなダンスを通して子どもたちにたくさんの夢を見せたい！

Interview

比嘉 采杏さん

所属：保育学科 2年生
趣味：踊ること・音楽を聴くこと
食べること
出身：沖縄県 嘉手納町



大学 短大

韓国の春海保健大学と 学術交流協定を 締結しました

海外大学との
積極的な交流!



令和5年12月18日付で韓国の春海保健大学と学術交流協定を締結しました。

春海保健大学とはかねてより交流を重ねてきましたが、交流の幅をさらに広げたいという要望が双方の大学から上げられ、今回の締結に至りました。本協定の締結により、双方の大学が関心のある学術分野において、教職員の交流、学生の交流、共同研究、情報交換等の協力活動が展開され、両大学の更なる交流の促進及び教育の発展が期待されます。

大学事務局 教務部
森井 茜実



短大

ほいく・ みゅーじっく・ ふえすた

「第22回定期演奏会」
@学園記念講堂

令和5年12月22日(金)、「ほいく・みゅーじっく・ふえすた」を2部構成で開催しました。保育学科1、2年生が、協力し合って手作りする発表会です。第1部では、ピアノ、歌、ダンス、和太鼓等の学びの成果を保護者の方々にもご覧いただきました。第2部は附属幼稚園の子どもたちを迎えて、音楽で繋がる時間を過ごしました。子どもたちに楽しんでもらおうと、一生懸命な学生たち。大型ペーパーサートで曲のイメージを表現したり、一緒に歌ったり……会場には可愛い笑顔が溢れました。

短大 保育学科
宇津木 七実



2年生 / アンサンブル研究
「息を合わせて、渾身の力で……」
「日本の音」の一つ和太鼓を
プロの先生から学んだ成果です。



1年生 / 合唱(全員)
「園児の笑顔に応えながら……」
もうすぐ1年生になる年長児さんたちに
歌でエールを送りました。



1年生 / ダンスパフォーマンス
「ノリノリで、楽しく踊りました！」
音楽に合わせて、身体で表現するのが
大好きな学生たちです。



2年生 / 造形あそび研究
「舞台を彩った造形物」
子どもたちが曲のイメージを
広げるために、何があればいいか
考えながら制作しました。

2年生 / リレー連弾(全員)
「心をひとつにして弾きました」
1曲を十数人で交代して弾きます。
スムーズにリレーできるよう、
たくさん練習しました。



高校

ECCグローバル 体験プログラム

英語だけを使用する実践的な英語体験！

英語はビジネスや文化交流において、世界中で普及している言語の一つであり、グローバルな現代においてその能力の獲得は、生徒たちの今後の未来形成にとって非常に有用です。英語検定取得の奨励をはじめ、普段からの取り組みとして行っている毎朝の英語小テストは、着実に英語力を向上させるための特別進学コースならではの取り組みです。

ゆえに本コースでは、生徒たちが主体的に英語力を向上できる、そして、語学力に必須なコミュニケーション能力の向上を目指せるように、学外に出て生徒たちの好奇心を刺激しています。それが「ECCグローバル体験プログラム」への参加です。



幼稚園

生活発表会

みんなドキドキしながらも
元気いっぱい楽しめました！



おいしいケーキを
よっこいしょ！

あ！あんなところに
おじぞうさまだ！

今日も楽しく
しりとりしましょう



先生おしえて! Dreams & Wills トーク!!

音楽の力、すべての人がもつ
声の魅力を味わってください

私を救ってくれたのが音楽であり、
音楽仲間であり、音楽の師です

36歳で本学科に入職(それ以前は小学校、男子中学、女子高校で音楽教員)、45歳で一人娘を出産しました。私は人と全く違う生き方をしていますが、その都度自分で選択できたことに感謝しています。苦しむこともありましたが、その時に私を救ってくれたのが、音楽であり、音楽仲間であり、音楽の師です。

多くの学生と出会いました

初めて担任した30名のクラスが最も印象に残っています。グループライン「由美子先生を囲む会」で今も交流



渡邊 由美子先生
所属:短大 保育学科
専門分野:声楽(パロック、古典派の声楽曲を中心に演奏)、乳幼児の音楽表現
趣味:ドライブ、旅行
出身:兵庫県 姫路市



しています。みなそれぞれの生活を大切に営み素晴らしい女性になってくれました。当時、私の演奏する姿を見て、常に自分を磨くことが大切だと気づいたそうです。

夢は歌い続けること……です

17歳から声楽を始め、21歳でソリストとしてデビュー、その後多くの合唱団・オーケストラと共に演じるチャンスを得ました。30歳で出会ったボイストレーナーからとことん「声」を鍛えることを学び、師から「音楽」を学び……そして、今ようやく歌うことが楽しくなりました。先日の西宮夙川教会バッハ作曲「クリスマス・オラトリオ」では「明るく透明感のある声を持つ貴重なアルト」と関西音楽新聞で評してくださいました。

何事も前向きに
楽しんでください!

大学で保育の知識を学んだことが
今とても役に立っています!

私は中学校の職業体験で幼稚園に行き、子どもと関わることや楽しく働く先生の姿を見て、幼稚園の先生になりたいと思うようになりました。四人兄弟で私が高校2年生の時に一番下の弟が生まれたことも大きなきっかけです。学生時代は弟の世話をしたり一緒に遊んだり、大学生になり保育の知識を学ぶと、それを実際に弟で試してみたりしていました。この経験が保育者となったら今、とても役に立っています。

大変なことやしんどいことは
自分をステップアップさせる良い機会!

2歳児クラスの担任をしており、子ども一人ひとりとのコミュニケーションを大切に、子どもたちと一緒に自分自身も楽しめる保育ができるよう努めています。大変なことやしんどいことでも、自分をステップアップさせる良い機会だと捉えて、前向きに取り組むようにしています。これからも様々なことにチャレンジしながら保育



力を身に付けて、子どもたちと一緒に楽しい保育ができるように日々取り組んでいきたいと思います。

子どもたちにも音楽の楽しさや
表現することの楽しさを伝えたい!

学生時代は吹奏楽部に所属していました。今でも趣味として、クラリネットを吹いたりピアノを弾いたりすることを楽しんでいます。保育のなかでもいろいろな曲を弾き、子どもたちと一緒に歌ったり身体を動かしたり、たくさん音楽を取り入れながら、子どもたちにも音楽の楽しさや表現することの楽しさを伝えられるようにしていきたいと思います。



植村 朋子先生
所属:幼稚園
趣味:音楽を聴くこと、お菓子作り
出身:三重県 鈴鹿市

大学 入学式・卒業式



入学式

ご入学おめでとうございます！
大学生活、楽しんでください！

ご卒業おめでとうございます！
これからの活躍を期待しています！



卒業式

ご卒業おめでとうございます！
無限の可能性を秘めた皆さんの中後の
ご活躍を大いに期待しています！

高校 入学式・卒業式



卒業式



入学式

ご入学おめでとうございます！
「夢と志」に向かって、この学園で
大きく羽ばたいてください！

News and Topics

～入学・入園式&

卒業・卒園式～

短大 入学式・卒業式



ご入学おめでとうございます！
学園で充実した日々を過ごしてください！



入学式



卒業式

ご卒業おめでとうございます！
夢に向かって羽ばたいてください！

幼稚園 入園式・卒園式

卒園式



幼稚園

ご卒園おめでとうございます！
幼稚園での楽しかった思い出を
いつまでも忘れないでね！

